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Il 23 aprile 2023 alle ore 15 presso la sala corsi del Comune di Zola Predosa (BO), si è

riunita  l’Assemblea ordinaria dei soci di Tuttinsieme-Associazione famiglie e volontari

per l'integrazione-ODV.

Al primo punto dell’ordine del giorno abbiamo illustrato lo stato dei conti al 21 04

2023. I fondi disponibili ammontano a 37.469,31 euro, pertanto non vi sono problemi alla

prosecuzione di tutte le attività, grazie anche all’andamento epidemiologico per cui sono

venute meno le esigenze di regole precauzionali stringenti. Di conseguenza il direttivo del

21 marzo ha deciso che l’uso della mascherina al chiuso rimanga a livello volontario.

Tutti i sabati a rotazione si propongono diversi tipi di laboratori che riscuotono un grande

gradimento: arteterapia, musicoterapia, danzaterapia, teatro nonché teatro-yoga introdotto

l’anno scorso. Abbiamo effettuato anche alcuni incontri con volontari della Croce Rossa di

Casalecchio  che  sono  stati  apprezzati,  due  uscite  al  bowling  e  ieri  abbiamo  ripreso

l’appuntamento della pizza per festeggiare i compleanni.

L’altra attività importante sono i weekend per l’autonomia con 3 gruppi di 2-4 partecipanti

ciascuno presso l’appartamento di via Terramare 1. La novità è rappresentata dall’avvio

della collaborazione con la cooperativa di educatori Solco-Libertas ed è stato effettuato il

primo  incontro  congiunto  con  AscInSieme  sulla  nuova  gestione  dei  weekend.  Si  è

confermata la necessità di precisare gli obiettivi e i criteri di questo progetto. Da questo

punto di vista si fanno presenti le seguenti questioni: l’attuale frequenza dei weekend e i

relativi costi complessivi eccedono ampiamente il contributo di 10.000 euro di AscInSieme

e sono stimati intorno ai 17.800 euro. A questo si aggiunge il fatto che sono pervenute

richieste di nuovi ingressi per cui si pone ulteriormente il tema dei criteri di partecipazione.

Infine si ricorda che il  progetto nacque principalmente per promuovere la crescita delle

autonomie  in  vista  di  soluzioni  di  vita  fuori  dalla  famiglia.  Per  questi  motivi  il  direttivo

avanza  la  proposta  di  prevedere  una  frequenza  mensile  per  le  persone  che  già

attualmente vivono una situazione di vita fuori dalla famiglia o che hanno in progetto tale

soluzione. Per gli altri vecchi partecipanti o nuovi ingressi si prevede una presenza a mesi

alterni.

La discussione in direttivo ha messo in evidenza i seguenti aspetti: si condivide che la

partecipazione ai weekend comporta comunque una crescita utile a tutti, a prescindere dal

progetto di vita; inoltre le situazioni possono cambiare e quindi anche il progetto di vita può

evolvere verso una soluzione fuori casa. Pertanto il direttivo ha deciso di illustrare questo

nuovo approccio a tutte le famiglie interessate, di svilupparlo con gradualità e di provare
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ad  effettuare  nuovi  ingressi  aumentando  il  numero  di  partecipanti  ai  gruppi,  senza

prevedere immediatamente l’alternanza.

Come già annunciato nella precedente assemblea abbiamo avviato degli incontri con le

famiglie interessate al tema del mentre e dopo di noi. Si cercherà di capire quali argomenti

interessano maggiormente (fra i quali: Amministratore di sostegno, tutore, trust e lasciti) e

quali  ipotesi  di  gestione  del  dopo  di  noi  si  stanno  valutando  (rete  parentale,  badanti,

educatori, gruppi appartamento, residenze protette…). I singoli progetti dovranno invece

essere messi a punto dalle singole famiglie e dagli interessati con il supporto dei Servizi

sociali.

Il  Presidente illustra quindi  il  preventivo 2023, approvato nel  direttivo del  18 gennaio

scorso  che  –  in  sintesi  –  prevede  uscite  per  33.000  euro,  fondamentalmente  per  il

pagamento  degli  educatori  e  degli  insegnanti,  e  stima  entrate  per  22.800  euro,  in

particolare  collegate  a  contributi  del  Comune  di  Zola  Predosa,  di  AscInsieme  per  i

weekend e del 5x1000. I fondi a fine 2023 sono stimati in circa 24.000 euro. Nell’approvare

questo disavanzo il direttivo è consapevole che questo è l’ultimo anno nel quale i fondi

disponibili  possono far fronte a questa differenza fra  entrate ed uscite.  Si  conferma la

necessità di  procedere in corso d’anno ad una rivalutazione dei  costi  sostenibili  e dei

possibili nuovi maggiori introiti. Da quest’ultimo punto di vista si sottolinea l’opportunità di

sensibilizzare  la  propria  cerchia  amicale  sul  tema  della  donazione  del  5x1000,  sia

attraverso messaggi Whatsapp sia diffondendo i pieghevoli istituzionali.

Complessivamente sono iscritte all’Associazione 55 persone. I volontari attivi in maniera

continuativa sono 18 con l’ultimo recente ingresso di  Damiano Cavalieri.  A tutti  loro si

rinnova il ringraziamento di tutti i soci. Sono 18 le persone con disabilità che partecipano

alle attività dell’Associazione. Nel  2022 il  direttivo si  è incontrato 6 volte,  adottando le

decisioni sempre all’unanimità. Si ricorda come siano mantenute importanti relazioni con

ASC Insieme con la quale è in atto la convenzione relativa ai percorsi di autonomia dei

weekend. L’Associazione partecipa alla consulta culturale e alla consulta socio-sanitaria.

Proseguono le collaborazioni con i Centri socio-culturali che mettono a disposizione i loro

spazi  per  consentire  lo  svolgimento  dei  laboratori.  Come  ormai  da  diversi  anni

confermiamo le ottime relazioni con l’Amministrazione Comunale, con la quale è in atto la

convenzione  pluriennale,  che  prevede  anche  un  importante  contributo  economico.  Il

Presidente informa l’assemblea che il direttivo del 18 gennaio ha confermato in 5 euro la

quota associativa per il 2023 che deve essere versata entro la data dell’assemblea per

poter  avere  diritto  di  voto.  Naturalmente  rimane  invariata  la  possibilità  di  procedere

volontariamente ad una erogazione liberale per sostenere le attività dell’Associazione. 



Rinnoviamo l’iscrizione per il 2023!
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Passando, quindi, alla trattazione del secondo punto all’o.d.g., è stato illustrato il

bilancio consuntivo 2022. Entrando nel dettaglio delle varie voci per quanto riguarda l’area

delle  attività  d’interesse generale le uscite ammontano a 29.847,03 euro e riguardano

sostanzialmente  i  pagamenti  di  educatori  e  insegnanti  dei  vari  laboratori,  affitti  sale  e

materiali, assicurazione volontari presenti al sabato. Le entrate di questa area ammontano

a 23.986,51 euro e hanno visto oltre alle quote associative, il contributo del Comune di

Zola Predosa, la quota del 5x1000 relativa al 2021 e diverse erogazioni liberali. Non ci

sono  state  entrate  ed  uscite  per  l’area  delle  attività  diverse  e  per  quella  relativa  alla

raccolta fondi.  Nell’area delle attività finanziarie e patrimoniali ci sono state uscite per la

tenuta dei vari conti per un costo di 121,72 euro; come entrate in quest’area si segnala un

ristorno dalla polizza unica del volontariato pari a 154,80 euro. Infine nell’area di supporto

generale non vi sono state entrate mentre le uscite sono ammontate a 1.191,30 euro per

tipografia, assicurazione volontari del direttivo e altre piccole voci. Complessivamente le

uscite di  gestione ammontano a 31.160,32 euro e le entrate a 24.141,54 euro con un

disavanzo  di  gestione  di  7.018,78  euro  coperto  dai  fondi  pre-esistenti  accumulati  in

particolare durante i  diversi  mesi  di  blocco delle  attività  causa pandemia.  A fine 2022

risulta una disponibilità di 34.237,29 euro.

Al termine è stato posto in votazione il bilancio consuntivo 2022 che è stato approvato

all’unanimità dei presenti; come da Statuto i membri del direttivo non hanno votato.

Passando alla trattazione del terzo punto all’o.d.g.,  i  soci sono stati  informati  che

Mariangela  Marchesi  ha  rassegnato  le  dimissioni  dal  Consiglio  Direttivo  per  motivi

personali  e  l’abbiamo  ringraziata  per  l’attività  prestata  in  questi  anni.  In  sostituzione

l’Assemblea  ha  votato  all’unanimità  di  nominare  quale  nuovo  membro  del  Consiglio

Direttivo la Sig.ra Donatella Stefanni. 

Ricordiamo a tutti i soci che per partecipare alla vita dell’Associazione è necessario rinnovare la
tessera  d’iscrizione.  La  quota  è  di  5  euro.  Naturalmente  c’è  la  possibilità  di  procedere
volontariamente ad una erogazione liberale per sostenere le attività dell’Associazione. 

Si può utilizzare il  bollettino allegato al  giornalino, oppure fare un bonifico sul conto corrente
bancario. In alternativa si possono dare contanti al presidente che rilascerà ricevuta.

Attenzione:  abbiamo  cambiato  Banca!  Adesso  siamo  presso  Banca
Intesa Sanpaolo. Nuovo codice IBAN:
COD PAESE CIN EURO CIN ITALIA ABI CAB NUMERO C/C

I T 6 7 I 0 3 0 6 9 3 7 1 3 3 1 0 0 0 0 0 0 0 6 6 7 8
In alternativa si può versare la quota in contanti a un membro del direttivo, ma in questo caso non
si può detrarre la donazione nella dichiarazione dei redditi.

Maurizio Zucchi
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Finalmente dopo due anni e
mezzo siamo tornati in 
pizzeria.

Ne abbiamo scelta una 
nuova che si chiama “La 
dolce vita” a Casalecchio di 
Reno ed è stata una 
piacevole sorpresa: ottima 
pizza, servizio abbastanza 
veloce nonostante il locale 
pieno il sabato sera. 

E’ stata una serata in 
piacevole compagnia.

Abbiamo quindi ripreso la 
tradizione di festeggiare i 
compleanni, questa volta 
quelli dei primi mesi del 
2023. 

Appuntamento a luglio per 
altri compleanni!



Il Nostro Weekend a Ravenna
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Sabato mattina siamo partiti tutti carichi come delle molle, anche perché non vedevamo
l’ora di fare questa gita! Siamo giunti a Ravenna e siamo andati a vedere l’appartamento
che avevamo prenotato.

Appoggiate le borse abbiamo subito deciso che il  primo pranzo lo volevamo fare sul
mare. Abbiamo  mangiato sulla spiaggia e dopo siamo andati a scovare una strada con la
quale  potessi  arrivare  anch’io  a  vedere  il  mare  e  ce  l’abbiamo  fatta!  Eravamo  tutti
felicissimi, ridevamo, scherzavamo, poi siamo andati a sedere sugli scogli per fare il piano
dei  due  giorni.  Ci  siamo  fatti  delle  foto,  dopo  di  che  abbiamo  deciso  di  andare  in
avanscoperta in un centro d’informazione per scoprire cosa si riusciva a vedere anche con
la carrozzina in questi due giorni.

Siamo partiti subito perché avevamo una grande curiosità di vedere questi posti. A me
piace molto andare a vedere i musei, vedere tutti i particolari delle città da visitare. Mi
sentivo un po' come un’esploratrice, come una bimba che scopre per la prima volta certe
cose. Per me è stata un’emozione grandissima entrare in questi posti.

Di sera abbiamo deciso di fare da mangiare e stare in appartamento con un amico della
Francesca che si chiama Diego che abita a Ravenna, un educatore che fa i campi solidali
con i ragazzini, molto simpatico e socievole, parlava con tutti, faceva delle gran battute, ci
siamo divertiti. Quando ci sono queste persone non ci si sente a disagio. Anche Stefano
che fa fatica ad esprimersi, se lo si metti in certe situazioni in cui si sente a proprio agio,
dice le sue cose anche lui. 

Domenica mattina di gran carriera siamo partiti e abbiamo visitato tanti luoghi. Due posti
li  avevamo  visti  in  una  gita  sociale  precedente  con  l’Associazione,  ma  è  stato  bello
rivederli  e  riscoprirli.  Per  me questa gita  è  stato un modo di  capire  anche quello  che
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veramente ci piace e che ci unisce come gruppo. Anche se ci vediamo tutti i sabati non
abbiamo mai tempo di scoprirci veramente. In queste occasioni abbiamo più tempo con
calma di studiarci. Siamo riusciti a coinvolgere molto anche Stefano, ha camminato senza
stancarsi, si è dimostrato molto incuriosito, chiedeva, si interessava. Il vero motivo dipende
da quello che viene proposto, si vedeva che era curioso, queste cose aiutano. Per me
quando ho visto il mare mi si è aperto un mondo, ho sentito l’aria del mare, mi sono sentita
libera. E’ importante stare con altre persone, che ti raccontano le loro esperienze, cosa
fanno, ti arricchiscono. Diego è una persona splendida, domenica a pranzo ha ricambiato
e  ci  ha  invitato  a  mangiare  in  giardino  con  lui,  siamo  stati  in  compagnia  a  ridere  e
scherzare. Siamo tornati  a casa soddisfatti,  a tutti  è piaciuto molto questa esperienza.
Stiamo pensando già ad un’altra gita. Ci siamo divertiti tutti allo stesso modo, nessuno era
escluso  da  questo  star  bene,  come  gruppo  siamo  sempre  compatti,  ma  in  questa
occasione ho sentito qualcosa in più, proprio di unione. Ma veramente abbiamo delle città
qui  in  Italia  poco  lontano,  cosi  belle,  senza  andare  chissà  dove.  Abbiamo  visitato  le
basiliche di San Vitale, di Sant’Apollinare nuovo e quella di Sant’Apollinare in Classe, il
mausoleo di Galla Placidia, il Battistero Neoniano e il Museo Arcivescovile. Abbiamo visto
dei mosaici di una bellezza incredibile, siamo rimasti tutti cinque a bocca aperta, una gita
strepitosa, un’esperienza da ripetere nel tempo mettendo via un po' di  soldi  e facendo
qualche risparmio. Un’esperienza impagabile questa gita, queste emozioni che provi; è
vero io e Beppe potremmo andarci, però andare via insieme in gruppo è stato bellissimo.
Siamo venuti a casa allegri, carichi, ne abbiamo riparlato a casa io e Beppe, è stata una
gita che ha portato i suoi frutti.

Anche noi che abbiamo delle difficoltà siamo riusciti a farcela e questa veramente è una
soddisfazione. Ci è dispiaciuto che non ci fosse Annalisa, perché penso che si sarebbe
divertita. Simona
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Da quando ho ricominciato sto facendo tutte le attività con i miei amici.

Ho rivisto il mio ragazzo John.

Ho ripreso anche il teatro con Jacopo: è bravo e mi trovo bene con i miei amici.

Rientro con Tuttinsieme!

Ringraziamenti
I Centri sociali di Zola Predosa hanno organizzato una gara di assaggi per

scegliere la migliore torta di riso. L’iniziativa ha avuto un grande successo di
pubblico ed il  ricavato della festa di 570 euro è stato donato alla nostra

Associazione e per questo li ringraziamo!

Roberta S.

Condoglianze
Siamo vicini alla famiglia Capalbo e Ruffo per il lutto che li ha colpiti.

Grazie a tutti gli 
amici che anche 
nel 2023 
decideranno di 
donare il 5x1000 
a favore di 
Tuttinsieme.

Il codice fiscale da
indicare è: 
91185980371
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